

1^e rassemblement à l'École secondaire de Trois-Pistoles, lors des fêtes du Tricentenaire de la ville

300^e ANNIVERSAIRE DE FONDATION DE TROIS-PISTOLES 1997

Hommage

aux familles D'Amours

Les D'Amours constituent une grande famille, aux origines particulièrement lointaines. Même qu'il s'agit de l'une des seules familles dont les origines nous permettent de remonter dans le temps jusque dans les années 1490-1495. Leur arrivée en Nouvelle-France date de 346 ans. C'est en effet en l'an 1651 que débarquait en Nouvelle-France, en même temps que le gouverneur Lauzon: Mathieu D'Amours, accompagné de sa soeur Elisabeth, en provenance de l'île de France, région de Paris. Fait inusité: le frère et la soeur sont des enfants illégitimes mais qui seront légalement et officiellement reconnus par leur père.

Issu de cette grande famille et reconnu comme tel, l'ancêtre Mathieu D'Amours allait connaître brillante carrière et nombreuse descendance, en Nouvelle-France. En 1653, à Québec, il épousait Marie Marsolet, fille de Nicolas, l'un des premiers à servir d'interprète auprès des Amérindiens. De hautes fonctions seront confiées à Mathieu D'Amours. Il a été major de Québec, ce

qui lui confère la responsabilité des troupes. En 1663, la Proclamation royale de Louis XIV créant le conseil souverain lui sera également favorable: il est du nombre des cinq conseillers choisis par le Roi pour former le conseil souverain. Il y siège donc en compagnie, notamment, du gouverneur, de l'évêque et d'un collègue bien connu dans l'Histoire des Trois-Pistoles: Charles Denys de Vitre. Le couple Mathieu D'Amours-Marie Marsolet eut nombreuse descendance et la plupart de leurs fils furent militaires. L'un d'eux, Charles, a même réussi à obtenir de la mère-patrie le rapatriement des titres de noblesse de la famille. On parle donc de Charles D'Amours de Louviers, qui se maria à deux reprises. De son mariage avec Marianne Genaple sont issus les D'Amours de la région du Bas-du-Fleuve.

Le premier D'Amours à s'établir aux Trois-Pistoles a été Ambroise, petit-fils de Charles, marié en 1763... l'année du Traité de Paris. Établi dans le secteur de la Grève Fatima, ses terres qui seront connues plus tard comme étant celles de Saturnin D'Amours, Ambroise eut lui aussi nombreuse descendance, laquelle se consacra en bonne partie à l'agriculture, contribuant fortement à l'essor de la région.



Les six fils de Théophile D'Amours et Euphémie Beaulieu: Joseph, Ferdinand, Jules, Léon, Gonzague et Nazaire.

LE 20 JUILLET 1997

13h30: accueil et inscription à la cafétéria de l'école secondaire l'Arc-en-Ciel

15h00: assemblée générale de fon-

dation de l'Association des familles D'Amours d'Amérique

18h00: souper communautaire à la cafétéria de l'école secondaire l'Arc-en-Ciel, rue Jenkin à Trois-Pistoles. Au menu: retrouvailles, animation, agapes fraternelles.

Hommage
Hommage
Hommage
Hommage

Hommage
Hommage
Hommage
Hommage



Plus de 200 participants



Assemblée Générale de fondation



Conseil d'administration

 <p>Président : Alcide D'Amours</p>	 <p>Administrateur Jean-Louis D'Amours</p>
 <p>V-président : Réal D'Amours</p>	 <p>Gervais D'Amours</p>
 <p>Secrétaire : Anita D'Amours</p>	 <p>Administratrice Angèle D'Amours</p>
 <p>Trésorière : Ghislaine D'Amours</p>	 <p>Administratrice Françoise D'Amours</p>